

Objet : Lancement de la saison 2012-2013 des conférences du CICC-UQTR

Destinataires : Communauté universitaire et grand public

Nous sommes heureux de vous inviter à la première conférence du CICC-UQTR de la saison 2012-2013 qui se tiendra à 19 h, le 2 octobre 2012 au local 1222 du pavillon Albert-Tessier de l'UQTR. Notre première conférencière, Mme Julie Lefebvre, Ph.D., professeure au département de psychologie de l'UQTR, nous fera connaître la problématique de **l'homicide familial** :

Être le meurtrier d'un membre de sa famille : comment est-ce possible?

À quoi ressemble le phénomène de l'homicide familial au Québec? Y a-t-il une augmentation de ce type d'homicide? Comment peut-on comprendre qu'un individu puisse en venir à tuer un membre de sa famille? L'objectif de cette conférence consiste à présenter le portrait de l'homicide familial et tenter de mieux le comprendre. Tout d'abord, les différents types d'homicides familiaux seront définis. Ensuite, un portrait statistique de l'homicide familial sera présenté, afin de mieux circonscrire cette problématique. Quelques éléments de compréhension des principaux types d'homicides commis dans la famille seront également discutés, tels que l'homicide de la conjointe, d'un enfant ou d'un parent. La conférence sera ponctuée de présentations sommaires de certains cas, afin de mieux illustrer et comprendre le phénomène de l'homicide familial. Tuer un membre de sa famille : comment est-ce possible?

Nous vous prions de vous inscrire dans les plus brefs délais à l'adresse du groupe de recherche soit au cicc@uqtr.ca. Veuillez prendre note également que recevrez bientôt plus de détails sur les quatre autres conférences de la saison 2012-2013 auxquelles participeront Mme Chantal Fredette, M.Sc., Étudiante au doctorat à l'École de criminologie, Université de Montréal et agente de planification, de programmation et de recherche au Centre d'expertise sur la délinquance des jeunes et les troubles du comportement du Centre jeunesse de Montréal - Institut universitaire, qui présentera sous le thème des gangs de rue. De plus, Messieurs. Marc Alain et Michel Rousseau, professeurs au département de psychoéducation de l'UQTR, nous entretiendront sur l'éthique chez les policiers. Une troisième conférence de M. Jean Proulx, directeur de l'École de criminologie à l'Université de Montréal, nous parlera des meurtriers sexuels. Pour finalement, terminer notre saison avec M. Benoit Dupont, Directeur du CICC, ainsi que titulaire d'une Chaire de recherche du Canada en sécurité et technologie pour une présentation sur la cybercriminalité.

Veuillez recevoir nos salutations les plus distinguées.

Directrice GRIAPS et CICC-UQTR
Sylvie Hamel, Ph. D., ps. éd.
Professeure
Département de psychoéducation

Personne-ressource à Trois – Rivières
Mylène Mandeville, Auxiliaire de recherche
Poste 4086, cicc@uqtr.ca
Geneviève Sauriol, Secrétaire de direction
Poste 4072

Personne-ressource à Québec
Charles – Étienne Bégin, Auxiliaire de recherche
Poste 2831, cicc@uqtr.ca